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第18回例会報告 *通算例会回数4119回目* （12月１日 於 今治商工会議所２階 大会議室） 

 

【 出  席  報  告 】 
・会員数   ５５名          ・出席数   ３２名          ・欠席数  ２３名 

・当日出席率   ６５．００％               ・前々回修正出席率   １００％ 

＜欠席会員＞相原､安藤､平田､廣川､神道､木村､小堀､楠橋､桑森､眞鍋､水沼､宮道､中村､岡本､重松､辰巳 

〔免除会員〕青野(明)､青野(淳)､檜垣(巧)､冠､村上､八木(正)､山本 

<11/17 欠席補填>(11/15今治南)相原､安藤､藤田､原､平田､廣川､神道､菅､片山､小堀､楠橋､桑森､眞鍋､宮道､中村 

      西本､大澤､坂本､田﨑､渡辺(仁)､八木(真)､八木(伸)､矢野 (11/26第 1回ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐研修会)久米 
 ◇米山奨学生尹新亮さん一言スピーチ・就職活動で忙しい日々です。愛媛県で就職するために頑張ります。 

◇幹事報告・例会終了後、大会議室にて１２月定例理事会を開催致します。 

・１２月のロータリーレートは１ドル１３８円となっております。 

◇親睦活動委員会・お誕生日スピーチ・片山泰志会員：昨年同様に音楽や芸術・文化にふれていきたいと思います。▼渡

邊道信会員：古希を迎えました。健康に気を付けて過ごしていきたいです。▼佐々木達耶会員：ゴルフスコア８０台を出せる

ように頑張りたいです。 

年次総会 
◆吉田透会長：2024-25年度の会長指名は慣例に従いパスト会長会で協議の結果、村上裕一会員を選出、お引き受けくださ

いました。→本件は拍手を持ってご賛同いただきました。◆吉武誠治被選会長：2023-２４年度理事は副会長兼クラブ奉仕委

員長・辰巳和久▽幹事・米北顕規▽会計・坂本考弘▽職業奉仕委員長・原竜也▽社会奉仕委員長・板脇俊匡▽国際奉仕委員

長・岡本康利▽青少年奉仕委員長・田中良史▽(SAＡは忘年夜間例会で発表)。以上の皆さんにお願いします。→本件は拍手

を持ってご賛同いただきました。 

職業分類委員会アワー 
◆久米操職業分類委員長：ロータリーの職業分類とは、会員の事業、専門職、または社会奉仕活動の種類にしたがって分類

されたものです。「ロータリアンの所属する会社、企業、団体の主要かつ一般世間がそのように認めている事業活動を示す

もの」、「本人の主たるかつまた一般世間がそのように認めている事業または専門職を示すもの」、「本人の社会奉仕活動の

種類を示すもの」とされている。▼ロータリーに職業分類はなぜ必要だったのか…ＲＣ設立の発端となったのは、大都会にお

ける過酷な自由競争の中で、心に安らぎを与える真の友情を得ることでした。従って、同業者がいるとお互いに利害関係が

生じ、親睦が阻害されると考え［一人一業種による職業分類制度］が採用されることになりましたが、一般の人からは、ロー

タリーは閉鎖的特権的クラブと批判されるようになり、この不満と批判から1915年にキワニスが誕生しました。▼キワニス創

立後、ＲＣでは、アディショナル正会員制度（1915）採用され会員自らが親しい関係にある同業者を推薦するならばクラブ

内の親睦を崩すことはないという考えで事実上、同一クラブにおける同業者の存在が認められるようになりました。その後

パスト・サービス会員制度（1930）の採用…現職からはリタイヤしているとはいうものの元同業者が存在する状態のこと。シ
ニア・アクティブ会員制度（1939）採用され、本人の同意があった場合には、新しい同業者のために、自らの職業分類を返

上することが可能になりました。1970年、本人の了解を得た上で、同業者の入会が認められていましたが、最短で5年、最
長でも15年在籍することによって自動的にシニア・アクティブ会員に移行されます。これにより制度上の一人一業種制は崩

壊しました。▼1968年職業分類制度そのものにも大きな変化…RIが作った標準職業分類表を採用しなければならず、各
クラブは勿論、国家や地域としての特殊性すらも無視されるという弊害が指摘されロータリーの職業分類表にない職業人

は、ロータリアンになれず多くのクラブから非難が寄せられました。その非難に対しRI理事会は、一方的に職業分類表の管

理作業は、各クラブに任せるという手段にでました。一人一業種制の前提となる職業分類を、クラブの自由にすることはRI

の直接管理権の放棄と言えるでしょう。▼職業分類の細分化と専門化…RIが職業分類制度表の直接管理を放棄したこと

により、クラブ・レベルにおける運用面から一人一業種制の枠を崩していったのは、入会候補者の職業分類の細分化と専門
化にも関連している。▼2001年規定審議会の決定…1業種5名までを原則とし、さらに会員数が51名以上のＲＣでは、全

会員の10％を超えない範囲で、正会員として迎え入れることが可能になりました。２001年7月1日より、アディショナル正会

員、シニア・アクティブ会員、パスト・サービス会員の制度はなくなり、正会員と名誉会員の2種類になりました。▼2019年規
定審議会の決定…職業分類の制限が廃止され、特定の職業分類の会員の適切な数をクラブが自ら決定でき、さらに、選挙

または任命によって公職にある人も、その職務と関連する職業分類を使ってクラブに入会できるようになりました。 
＜ゲスト＞米山記念奨学生 尹 新亮さん 

次 回 例 会（12月8日） 

【 大分類別卓話 】 

   ＜会員誕生日祝＞ 平尾浩一郎氏（12/9） 青野 淳一氏（12/11）  

   ＜配偶者誕生祝＞ 八木 伸樹氏（12/11） 渡邊 道信氏（12/14） 小堀陽一郎氏（12/14） 

            木村 敏明氏（12/14） 

   ＜結婚記念日祝＞ 八木 伸樹氏（12/11） 

〔 笹 〕 


